

Declaración a Medios 19 septiembre.mp3

00:00:01

Speaker 1: Para llegar al ocho cinco que esperan los mercados. Hoy estamos en diez 75. Quedan tres reuniones en cada una de las tres. Habría que bajar 75 puntos y llegaríamos allí. Si se trata de la meta que tiene el equipo técnico del banco es nueve 25, entonces las tres ajustes serían de 27 50 puntos, pero al país que le que le interesa le interesa que baje más rápidamente la tasa, porque efectivamente la inflación está en un proceso grande de de de control.

00:00:32

Speaker 2: Qué pasaría si el Banco de la República como para que aprobaran esas 13 rebajas así de grandes?

00:00:38

Speaker 1: Yo diría que frente a lo que pasó con la inflación de agosto, que se determinó en cero, abrir el ambiente, yo me imagino que ahora van a plantear la preocupación de los tres días de paro camionero en el mes de septiembre y el impacto que pueda tener. Pero como esto se resolvió tan rápidamente y el mercado se normalizó, eh? Esta fue una inflación temporal que debió haberse ajustado al final. Yo espero que realmente la inflación de septiembre no sea no se ha disparado.

00:01:07

Speaker 2: El cero 50 que esperada inflación que fuera, se la espera en diciembre cuando volvió a subir.

00:01:14

Speaker 1: 12 005 no cero 50, sino 005. Sí, de hecho 1904 tenía una predicción de que la inflación podía subir cero 30,400 \$. La expectativa es que suba 005.

00:01:30

Speaker 2: No le entendí una parte, ministro en su exposición sobre la CPM, si se espera o como usted lo dijo, que en el 2027 ya no exista subsidio a la CPM, eh significa que tarde o temprano van a tener que subir las alzas que no se pudieron empezar a hacer este año que tuvo que renegociar usted.

00:01:46

Speaker 1: Tarde o temprano hay que ir cerrando la brecha como se cerró la de la gasolina. El proceso de gradualidad es de qué manera lo hacemos. Lo que pasa es que los gremios del transporte, con quien se estuvo hablando durante tantos meses, siempre dijeron que no podía ser al mismo estilo de la gasolina porque no podían ajustar los fletes. Las bases camioneros le dijeron es no, vamos haciéndolo poco a poco y vamos mirando qué pasa con los fletes.

00:02:09

Speaker 2: Ministro Con la proyección que tienen de crecimiento del PIB del próximo año con base de este año.

00:02:16

Speaker 1: Hasta ahora teníamos una proyección de 1.7, pero los datos que entregó el Dane ayer son bastante optimistas. De hecho, ya se puede prever que podemos terminar alrededor de 2% en el 2023 y por encima de tres. Hasta ahora se venía hablando de tres en el 2025.

00:02:34

Speaker 2: Ministro también anunció que A ver, repetimos.

Declaración a Medios 19 septiembre.mp3

00:02:38

*Speaker 1:*Cuál es la proyección del PIB?

00:02:40

Speaker 2: MINISTRO perdóneme, pero.

00:02:43

Speaker 1: Hasta.

00:02:43

Speaker 2: Ahora todos.

00:02:44

Speaker 1: Creíamos.

00:02:45

Speaker 2: Que los estimativos del DANE entregados ayer. Nosotros estamos planteando una proyección de 1.7. Pero podemos creer que el 24 puede terminar alrededor de dos y recuperar por encima de tres en el 2025. Ya el Banco de la República pasó de 14A18. Vamos a esperar. Cómo va el segundo semestre?

00:03:05

Speaker 1: Ministro, El Gobierno también anunció que iba a recortar las exportaciones de energía a Ecuador. Esto cómo afectaría la economía colombiana.

00:03:12

Speaker 2: En términos reales? La situación es que si tenemos algún problema de oferta en Colombia, no podemos exportar esa energía. Tenemos que garantizar que se use en Colombia. Tenemos que garantizar el aprovisionamiento. Por eso lo que se está planteando es que Ecuador solo exporte energía térmica que no sea utilizada en este momento en el país.

00:03:35

Speaker 1: Ministro algún avance sobre el tema del presupuesto, del proyecto de presupuesto y todo el enredo no solamente político, sino jurídico que se ha armado alrededor de estas de este trámite?

00:03:46

Speaker 2: Se está discutiendo con las comisiones económicas el tema por el lado del gasto. La discusión siempre estuvo en el lado del ingreso, que faltaban 12 billones y entonces decía recorte porque no está todo financiado. Nosotros decimos para eso está el proyecto de ley de financiamiento, hay que discutirlo. Ahora que se está revisando por el lado del gasto, nos encontramos una curiosidad. Los congresistas no quieren bajar el presupuesto, quieren subirlo y entonces están planteando propuestas. Están radicadas más de 250 propuestas. Uno la suma y dice Oiga, ustedes quieren una inversión que no sea 82 billones, sino de 152 billones? De dónde saco los 70 billones adicionales? Y que hay ahí entonces? Poco a poco han ido entendiendo que el presupuesto no puede pasar del del umbral de 523 y que si acaso podemos hacer algunos, algunos ajustes entre entidades, pero no más que eso.

00:04:37

Speaker 1: El alcalde de Medellín propuso que el Gobierno comprara afine. El Gobierno está considerando esa posibilidad?

Declaración a Medios 19 septiembre.mp3

00:04:44

Speaker 2: No, yo creo que eso no es tan mal negocio para EPM, pero hoy estamos teniendo que resolver el tema de aire. Ya se sabe que esto se puede convertir en Electricaribe Caribe dos y nuestro querido resolviendo poco a poco. Por lo pronto al final no tiene las mismas dificultades que tiene.

00:05:01

Speaker 1: Ministro Casanova estaba manifestando que en la Ley de Presupuesto se redujeron unos subsidios para los estratos uno y dos de gas propano y dicen que estarían preocupados porque estas personas, sobre todo en el suroccidente del país, estarían sin el subsidio de gas en barril que tienen.

00:05:17

Speaker 2: En realidad. Los precios del gas propano se ajustaron recientemente, estaban sin ajustar desde el 2017. O sea que hay un proceso donde sí tienen ingresos reales adicionales y cualquier estímulo que pueda tener sobre subsidios se está examinando cómo entrarían para el año entrante. Pero quizá más importante que eso, a los. A lo que hay que mirar en términos de este tipo de consumo es hasta donde se sigue sustituyendo por gas natural y por electricidad.